
津山市第５次総合計画 第１分科会 第３回 議事要旨 
 

平成２７年１１月９日（木）１３：３０～１５：００  
津山市役所 大会議室 

 
１． 開会  
  
２． 座長あいさつ  
（座 長）〇第１分科会の第３回で、最後の分科会になる。２４日の全体会に向

けての意見を集約する。  
 

３． 協議事項  
（座 長）〇（１）第２分科会の意見・質問に対する回答について、（２）他の

分科会委員より提出された意見・質問等に対する回答について、（３）

市議会議員より提出された意見・質問等に対する回答について、当

局より一括してお願いする。  
（各担当）○資料に基づき説明  
（委 員）○４２～４３ページの小地域ケア会議で、市全体のケア会議には触れ

ないのか。  
○ケア会議には様々な段階があり、個別ケア会議もある。一番上のケ

ア会議として、ケアシステムをまとめないのか。  
（事務局）○個別ケア会議はある。基本的には小地域ケア会議で、課題は地域ご

とに異なるので、それぞれの地域で課題に取り組んでいく。  
（委 員）○現在の地域ケア会議は、どういう位置付けか。  
（事務局）○市内の４４支部が中心となり、個別に津山市版ケアシステムとして

取り組んでいる。  
（委 員）○小坂田先生が会長をしている会議はどういう扱いか。津山市全体の

ケア会議ではないのか。  
（委 員）○社協と支援センターが小学校区で一緒にやっている。行政と社協が

うまくできているかわからない。小坂田先生は小地域ケア会議の座

長ではないか。  



（委 員）○小地域ではない。個別でもない。小地域とは意味が違う。小地域の

上に全体を見渡す会議があり、小坂田先生が会長をしている。その

中で、小地域ケア会議が発案された、と理解している。  
（事務局）○その通りである。  
（委 員）○全体がいるのではないか。  
（事務局）○介護保険運営協議会の部会で、地域の課題を検討している。  
（委 員）○社協が管轄している。社協から委託されてやっている。地域包括ケ

アシステムを津山市で主体的にやるなら、社協から津山市に戻すこ

とが必要では。  
（事務局）○持ち帰らせていただく。  
（委 員）○基本計画の施策の方向と主な取り組みで、全部主語がない。責任の

所在があいまいになるのではないか。全て津山市でやるのか。 
（事務局）○施策の方向であり、事業を行う時には、様々な事業者と連携してや

っていく。１１０ページの協動の推進でやっていく。  
（委 員）○場合によっては、主語を書き込むのか。  
（事務局）○先ほどの小地域ケア会議をまとめる会議について、運営協議会の部

会で協議する。市がまとめ役にはなっていないが、意見は協議して

いる。  
（委 員）○今のところは修正するのか。 
（事務局）○理解をいただきたい。  
（委 員）○基本計画はいいが、仕組みが複雑ではないか。外から見ると、誰が

仕切っているのか分からない。包括ケアシステムは、津山市が作っ

ていない。介護も医療も一緒になり、いい方法があれば。  
（事務局）○国が５つの柱を設け、市内８つの圏域で取り組んでいる。社協、支

援センター、民生委員などが関わり、３年に一度、計画を見直して

いる。  
（委 員）○市議会の質問で、義務教育の充実とあるが、計画を作るのに期間を

要するということか。 
（事務局）○個別の支援計画を作成する、となっている。生育歴・過去の指導等

を参考に具体的に実行していく。  
（委 員）○計画イコール実現でいいのでは。計画倒れにならないか。  



（事務局）○文言は検討する。１００％実現を目指す、を入れて書き直す。  
（事務局）○資料１は、どう扱うのか。結語は言い切るように直さないのか。  
（事務局）○今回の会議のための内部資料である。文末については整理する。  
（委 員）○３８ページで、健康づくりの施設整備は入れないのか。  
     ○４０ページで、身体障害者団体も明記すべきでは。  
     ○４２ページで、１０年後の高齢化率は入れないのか。  
（事務局）○ハードについては、２８ページのスポーツ環境の整備の中で理解い

ただきたい。  
（事務局）○４０ページは、高齢化率が、国・県平均を上回っていることを表現

している。  
（事務局）○関係団体がたくさんあり、身体障害者団体は追記しない。  
（委 員）○高齢化率を比較する方がわかりやすいのでは。  
     ○身体障害者協会を入れるべきでは。  
（事務局）○高齢化率は、基本構想の基礎資料にある。  
（事務局）○関係団体が多数あり、表現は変えない。  
（委 員）○身体障害者協会は大きな団体であるが、仕方がない。  
（委 員）○地域包括ケアシステムを知っている人が少ないので、図式を入れて

はどうか。  
（事務局）○総合計画の中に、イメージ図を入れるわけにいかない。  
（委 員）○１７ページで中学校が９校ではないか。津山中学校があるのでは。  
     ○空調施設の整備は、市長が５年以内としているが。  
（事務局）○津山中学は入れない。  
     ○空調で何年までというのは難しい。  
（座 長）○基本計画の内容について、修正については、座長と座長代理・事務

局に任せていただきたい。  
（事業局）○審議結果報告書案を説明  
（委 員）○健康やスポーツについて、含まれているか。これが基ではないか。  
（事務局）○２回で審議した内容を上げている。答申案で変更する部分について

報告書にしている。  
４.その他  
５.閉会  


